



# Der Heilige Stuhl

---

HOCHFEST CHRISTKÖNIG,  
HERR DES UNIVERSUMS

**PAPST FRANZISKUS**

**ANGELUS**

*Petersplatz*

*Sonntag, 24. November 2013*

Vor Abschluss dieser Feier möchte ich alle Pilger, die Familien, die Pfarrgruppen, die Vereinigungen und Bewegungen grüßen, die aus vielen Ländern gekommen sind. Mein Gruß die Teilnehmer am nationalen Kongress der Barmherzigkeit; ich grüße die ukrainische Gemeinschaft, die des 80. Jahrestages des »Holodomor« gedenkt, der vom sowjetischen Regime provozierten »großen Hungersnot«, die Millionen von Opfern forderte.

An diesem Tag denken wir dankbar an die Missionare, die im Lauf der Jahrhunderte in vielen Teilen der Welt das Evangelium verkündet und den Samen des Glaubens ausgesät haben; unter diesen ist der selige Junípero Serra, ein spanischer Franziskanermissionar, dessen 300. Jahrestag seiner Geburt begangen wird. Ich möchte nicht enden, ohne einen Gedanken an all jene zu richten, die gearbeitet haben, um dieses *Jahr des Glaubens* voranzubringen.

Erzbischof Rino Fisichella, der diesen Weg geleitet hat: ich danke ihm sehr, von Herzen, ihm und all seinen Mitarbeitern. Vielen Dank! Jetzt beten wir gemeinsam den Angelus. Mit diesem Gebet bitten wir um den Schutz Mariens besonders für unsere Brüder und Schwestern, die wegen ihres Glaubens verfolgt werden, und das sind viele!

Angelus Domini

Ich danke euch für euer Kommen zu dieser Feier. Ich wünsche euch einen gesegneten Sonntag und eine gesegnete Mahlzeit.

---

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana